
 

＜週報№ 3,068＞ ３，１８２回例会 

2024年12月13日（金） 

■会長／小口 泰幸  ■幹事／宮坂 康弘 

◆司会＝川村 総一郎ＳＡＡ、吉越 潔副ＳＡＡ 

◆ゲストビジター＝茅野ロータリークラブ・竹村一男会長、

筿原敏直前ガバナー補佐、矢崎貞和会長エレクト・福田浩二

副会長、伊藤和良夢の実現プロジェクト副実行委員長 

◆出席報告 

ラッキーナンバー＝No.３ 飯田兼光君 

ニコニコボックス＝●小口泰幸君・宮坂康弘君＝本日の例会

は、2924-2025年次総会です。よろしくお願いいたします。●

茅野ロータリークラブ＝夢の実現プロジェクトに伺いました。

１月１３日講演会よろしくお願い致します。●・平林明君・川

村総一郎君・小林由考・吉越潔君・合田敦子君＝寒くなりまし

たので、体に気をつけて今年を乗り切りましょう。●増田哲君

＝大変ご心配おかけしましたが、今日から復活いたしました。

未だ完治しておりませんが、これからロータリー活動しっか

り頑張ります。どうぞ宜しくお願いいたします。●山田文雄君

＝結婚記念日にお花を頂いて。●岩波寿亮君＝結婚記念日に

お花を頂いて。●飯田兼光君＝ラッキーナンバーに当たって。 

◆夢の実現プロジェクト講演会のPR茅野ロータリークラブ●

竹村一男会長＝本日は貴重なお時間頂戴しましてありがとう

ございます。本年度、白鳥年度、肝入の事業でございます、夢

の実現プロジェクトのPRに伺わせていただきました。ただい

まご紹介いただきました茅野ロータリークラブ、今年度会長

の竹村と申します。よろしくお願いいたします。夢の実現プロ

ジェクトですが、1部、2部構成となっておりまして、第1部

は10月に、歩行ケアということで、茅野市にあります北山小

学校の3年生、4年生を中心に 歩行ケアを実践させていただ

きました。 本日は、月変わりまして 1 月 13 日の成人の日、

月曜日、祝日になりますが、茅野市民館マルチホールでオリン

ピック金メダリストの髙木菜那さんをお招きしまして、子供

に向け、 親に向け、一般の方に向け、ということで、1 時間

の講演会を予定しております。よろしくお願いいたします。 

●篠原敏直前ガバナー補佐＝皆さんこんにちは。篠原でござ

います。昨年は大変お世話になりました。特に山田会長には拡

張の高い毎回スピーチをいただきまして、本当にありがとう

ございます。また、諏訪ロータリークラブはこの諏訪グループ

の中でも 1 番歴史もありますし、それぞれの会員の皆さんが

それぞれ立派な企業を営まれておいでになります。ガバナー

補佐をさせていただいて、去年でもう楽をしようかなと思っ

たのですが、ここにいる竹村会長が白鳥ガバナーと 、のっぴ

きならぬ仲ということで、このようなことをまたお引き受け

するようになりました。皆様方には大変 お世話になりますけ

れども、ぜひ、1月13日に講演会にお越しをいただきまして、

花を添えていただければありがたいと思います。どうぞよろ

しくお願いをいたします。 

●伊藤和良夢の実現プロジェクト行副委員長＝こんにちは。

夢の実現プロジェクトの実行委員会副委員長をさせていただ

いております、伊藤と申します。よろしくお願いします。今回、

講師を髙木菜那さんも皆さんご存知だと思いますが、髙木菜

那さんを招いて講演会を企画いたしました。実は、髙木菜那さ

んの講演については、戸倉上山田でのライラーで、1回やって

いただいたようでございまして、参加された方がみんな目頭

を抑えながら帰っていったということでございます。髙木菜

那さんは、日本電産サンキョーのスケート部に所属して、廃部

になってしまいましたが、平昌オリンピックでメダリスト、そ

れから北京でもメダルを取られて、元々個人競技のスケート

の中で新たに出てきました団体パシュートで、団体戦、チーム

戦で、転倒のアクシデントがあったのを覚えておられると思

います。転ばなければ金メダルを取れたタイムだったのにと、

ですごく悲しんでいて、本当のアスリートがそこでトラブル

というか辛い目に合っている。またタイミングの悪いという

か、いいというか、その時に、妹のミホ選手はスピードスケー

ト1000 で金、500、1500 で銀ということで大活躍ということ

で、妹さんが大活躍をしているのを、自分は転倒してしまった

ということで、ずっと心に秘めながら過ごしていたと、だいぶ

落ち込んだ、という話です。そこから立ち直ってきたというあ

たりを、地域の皆さんにお伝えしていきたいということで、今

日お配りさせていただきましたチラシにありますなな転び八

起きのななは、菜那さんのななをかけてます。ひらがなになっ

ているということでございます。先ほども話ありましたけれ

ども、会員の皆さん、それからご家族、お孫さん、社員さん、

皆さんに聞いて

いただけるいい

話になると思い

ますので、茅野

ロータリー、一

生懸命頑張って

準備しています

ので、ぜひ多く

の方にご来場い

ただきますようお願いしたいと思います。よろしくお願いし

ます。 

●矢崎貞和会長エレクト＝最後でございますが、茅野のクラ

ブの矢崎です。次年度、会長エレクトになっております。会場

が、600人主要で大きいホールでございます、茅野の中では事

前に入場者がどのぐらいあるのかよく掴めませんので、ぜひ、

諏訪ロータリークラブの皆さん、会員の皆さん、それからご家

族の方、知人の方、お誘いいただいて、会場の方がいっぱいに

なるようにご協力をよろしくお願いいたします。どうぞよろ

しくお願いします。 

◆会長告知・小口泰幸君＝後ほど幹事から報告がありますが、

2026-2027 年度の諏訪グループガバナー補佐を山田文雄会員

に受けていただくことになりまし

た。そこで、本日は、日本経済新聞

の信越企業「攻めの一手」というコ

ーナーで山田文雄会員の会社が取

り上げられていましたのでご紹介

させていただきます。 

豊田化工が、プラスチックと合成ゴムを一度に一体的に成型

できる技術に磨きをかけている。プリンター機器に使う部品

本日 56.86％ 22名欠席 
前回訂正 70.59％ 15名欠席 



の製造では、同技術を生かして中国で製造されていた部品の

国内への生産回帰にも成功した。金型に素材を流し込む流路

部分の製造法などの膨大なノウハウが強みだ。 

異なる樹脂を同時に一体的に成型する技術は「2材成型」や「2

色成型」などと呼ばれる。それぞれに成型された 2 つの部材

を後で組み立てる一般的な方式に対し生産が 1 工程で済むた

め、コスト抑制や生産性向上につながる。同社の場合、合成樹

脂のポリプロピレンと合成ゴムの同時成型を得意としている。 

中国で生産していた部品の国内回帰に成功したのは、プリン

ターのインクカートリッジに使われる部品だ。インクの漏れ

防止のためにインク吐出部を覆うフタの役割を果たしており、

ポリプロピレンからなる樹脂部品の内側に漏れ防止の役割を

持つエラストマーが取り付けられた構造となっている。 

技術開発に取りかかったきっかけは、カートリッジ製造を手

掛けるメーカーから「中国からの輸入品と同程度の価格なら

ば、国内生産したいのだが可能か」という問い合わせだった。

見積もりを進めたところ、2部材をそれぞれ製造する一般的な

方式では合成ゴム部分の調達だけで目標価格を超えてしまう

のが分かったという。そこで焦点を当てたのがコストを抑え

て製造可能な 2 色成型だった。専用の製造装置の設備投資に

踏み切り、試作のために金型も発注した。ただ、いざ製造に取

りかかると「ガスが抜けない、（樹脂が流路で固まった棒状の

ゴミの）ランナーが取れないなど当初は問題だらけだった」。 

金型の作り直しやランナー部分の工夫、材料の見直しなど試

行錯誤を繰り返し、製品としてメドを立てるのに約 4 カ月か

かった。中国生産の場合に比べ、8割程度のコストで製造する

ことに成功したという。試行錯誤はそのままノウハウとなり、

今では発注のあったカートリッジメーカーの全型番に採用さ

れるまでになり、経営の柱の一つにまで育ってきた。 

最近、2色成型の新たな応用先としてパソコン周辺機器を作る

ための製造技術の研究開発に着手した。防振や滑り止めなど

を目的にプラスチックと合成ゴムが使われている部材が多く、

ある程度の量の生産が見込まれるためだ。樹脂製品部品の採

用が増えている自動車部品製造なども視野に入れている。メ

ーカーの海外生産が進んで苦しかった20年前とは異なり、円

安傾向が続く近年は経営環境が良くなってきている」と山田

社長。この先も 2 色成型技術を生かし、新たな市場開拓を進

める方針とのことです。 

◆幹事報告・宮坂康弘君＝1、本日の例会は年次総会となりま

す。皆様のご協力を宜しくお願いします。また、次期役員・理

事の皆様には、ご挨拶いただきます。２、１２月６日に開いた

理事会で、２０２６―２０２７年度諏訪グループガバナー補

佐に山田文雄会員が就任することが承認されました。３、第２

回監督が怒ってはいけない大会イン長野実行委員会から、小

学生バレーボール大会に協賛した当クラブに御礼の礼状が届

きました。回覧いたしますのでご覧ください。４、1２月のロ

ータリーレートは、1ドル＝１５０円となります。 

◆親睦委員会小林由考君＝来週２０日の金曜日の夜は、いよ

いよ忘年家族例会を開催する時期となりました。合計３５名

のご参加いただけます。出演者ゲスト３名、事務局の小口さん 

もご参加いただきます。6時半点鐘の予定です。楽しい金曜の

夜を過ごせればと思います。 

◆マルチプル・ポール・ハリス・フェロー、ポール・ハリ

ス・フェローの表彰状伝達＝山田文雄会員（2回目）おめで

とうございます。小針哲郎会員、

ここに色々加わって来ますので目

指してください。 

◆在籍表彰伝達・三井彰義＝ 在

籍56年表彰所スワロータリーク

ラブ。三井明義殿、貴殿は1968

年の入会以来56年の長きにわた

りスワロータリークラブに在籍さ

れ、その間、一貫してロータリー

精神に則り奉仕活動に取り組まれ

ました。本日、その多大なる功績

をたたえ、地区大会にあたり表彰状を送り懸賞いたします。

2024年11月10日国際ロータリー第2600地区ガバナー白鳥

敬日瑚。どうもおめでとうございます。 
◆クラブ協議会・年次総会＝クラブ催則第5条第1節に基づ

きまして、今年度の年次総会を行います。大会の事業北川和

彦元会長よろしくお願いいたします。それでは、ただいまか

ら国際ロータリー第2600地区スワロータリークラブ 2024

年、25年度年次総会を開会いたします。議事に入ります。議

事進行を小口会長、お願いいたします。はい、次期役員選考

についてご説明いたします。 去る2024年11月1日金曜日

午後6時より、布半におきまして、歴代会長会指名委員会を

開催し、山田文夫直前会長を座長に、次期副会長並びに副幹

事の指名が行われました。座長の山田直前会長より指名結果

の報告をしていただきます。よろしくお願いいたします。 

指名委員会座長の山田でございます。今会長のお話された通

り、11月1日、私の誕生日だったんですけれども、指名委員

会がなされました。次期副会長に古谷了君、それから次期副

幹事に小針哲郎君が指名されたことを報告させていただきま

す。お2人にはご活躍を期待しております。続きまして、次

期役員、理事案について報告いたします。去る2024年12月

6日金曜日開催の理事会におきまして、次期役員理事案が承

認されました。飯田兼光会長エレクトより上程していただき

ます。ただいま役員案をお配りしておりますので、よろしく

お願いいたします。はい。それでは、次年度の会長を務めさ

せていただきます飯田でございます。よろしくお願いいたし

ます。理事、役員候補の発表をさせていただきます。会長に

私飯田兼光 、直前会長 小口泰幸会員、会長エレクト 八

幡一成会員、副会長 古屋了会員、幹事 平林正光会員、会

計 増田哲会員、理事社会奉仕 吉越潔会員、理事職業奉 

仕宮坂直考会員、理事国際奉仕 平林明会員、理事青少年奉

仕 三澤郁馬会員副監事 、副幹事 小針哲郎会員、SAA前島

正会員、副SAA善治直樹会員、 監事 藤森郁夫会員、同じ

く監事 折井俊美会員、でございます。よろしくご検討のほ

どお願いいたします。それでは、採決に入ります。 ただい

まの次期役員、理事案をご承認いただける会員の方は、拍手

を持ってご承認ください。ありがとうございます。満場一致

でご承認いただきました。それでは次年度新役員の皆様にご

拶をお願いいたします。 

●飯田兼光＝ただ今、次期役員、理事のご承認をいただきま

して誠にありがとうございました。 来年度より会長を務め

させていただきます飯田兼光でございます。よろしくお願い

いたします。 次年度の運営にあたりましては、皆様のお力

をお借りしながら精一杯勤めてまいりたいという風に思って



おります。2600地区の次期会長エレクト幹事研修会は1月か

ら本格的に始まることになっております。平林幹事ととも

に、この研修を通じて来年度に向け

たスキルアップを図りたいと考えて

おります。一部の皆様には、すでに

お声がけをさせていただきました

が、年明け以降、各委員会、委員会

の委員長、そして副委員長のお願い

をさせていただきたいと思っており

ますので、 お声がけをさせていただ

いた皆様には積極的にご協力を申し上げます。 

●小口泰幸君＝次年度直前会長を務めます小口でございま

す。直前会長のお1番の仕事は、歴代会長会指名委員会の座

長のような気がいたします。 副会長、副幹事がすんなり決

まりますよう、皆様方のご協力をよろしくお願いいたしま

す。 飯田次年度会長につきましては、大変できる方ですの

で、何の心配もしておりません。私をあてにしないでいただ

きたいと思います。以上です。次年度の会長エレクトの八幡

会員が本日欠席でございますので、代読をさせていただきた

いと思います。 皆さんこんにちは。次年度会長エレクトを

仰せつかりました八幡です。毎年のことですが12月は仕事

の都合で例会に出席できず申し訳ありません。諏訪ロータリ

ークラブの定款最速内規の規定によりまして、今年度の副会

長が次年度は会長エレクトになります。 会長エレクトの資

質を持ち合わせていないのは端から承知していますので、諸

先輩の背中を見て勉強し、皆様のご協力をいただいて努めて

まいりたいと思います。ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願い

いたします。代読させていただきました。以上でございま

す。 

●古屋了会員＝ 副会長を仰せつかりました古屋でございま

す八幡さんに続いて二度目の副会長。三井さんに相談いたし

しましたら、「一度でいい」と申されました。皆さんのお考

えも様々とは存じますが、この度の役員

選出は、諏訪クラブの精神とメンバーの

構成上の都合からのリリーフと受けとめ

ております。正直、全うできますかどう

かわかりませんが、セーフティネットも

張っていただきましたので、頑張って参

ります。どうぞよろしくお願いいたしま

す。 

●平林正光君次年度幹事を務めます平林

です。どうぞよろしくお願いいたしま

す。 微力ではございますけれども、皆

さんにご協力いただきながら、会員の皆

さんが気持ちよく活動できますよう、ク

ラブの運営に努めてまいりたいと思いま

すので、どうぞ1年よろしくお願いいた

します。 

●増田哲君＝ 今年度の幹事に引き続き

まして、次年度の会計を仰せつかりまし

た増田でございます。よろしくお願いい

たします。先ほどちょっとお話をさせて

いただきましたが、ちょっと足を怪我し

てしまいまして、2ヶ月半ぶりぐらいの例会の出席となりま

した。まずお詫びを申し上げたいと思います。ご心配、ご迷

惑をおかけしまして大変申し訳ございませんでした。もう普

通に歩けるようにはなりましたので、引き続きで積極的に頑

張って、ロータリー活動及び会計をしっかりやりたいと思い

ます。足がまだ少し完治ではないですが、指先はしっかりと

動きますので、電卓はしっかり叩きまし

て、飯田次期会長と田林次期幹事の方針の

元にしっかり会議を進めていきたいという

風に思っております。来年、次年度もよろ

しくお願いいたします。 

●吉越潔君＝ 社会奉仕ということで、諏

訪ロータリークラブの皆さんとともに、社会奉仕に取り組ん

でまいりたいと思います、ぜひご協力よろしくお願いいたし

ます。 

●平林明君＝1年間頑張ってなんとか勤め

たいと思います。今年は韓国へ行こうって

話もあったんですけど、国際事情が悪くな

ってまいりましたので、そこは考えてます

が、自分が楽しみながら委員会を行ってい

きたいと思います。よろしくお願いしま

す。 

●三澤郁馬＝理事青少年をせつかりました

三澤でございます。入会まだ3年ちょっ

と、ようやく経ちまして、初めての理事経

験ということになります。まだまだわから

ないことだらけでありますけども、出れる

限り精一杯やっていきたいと思いますの

で、どうぞよろしくお願いいたします。 

●小針哲郎君＝副幹事を仰せつかりました

小針でございます。八幡会長の時の幹事と

いうことで、周年イヤーだという風にもお

聞きしておりますので、来年、飯田会長、

それから平林幹事のお仕事をしっかり見さ

せていただいて、駒使いのように働かさせ

ていただきたいと思います。よろしくお願

いします。 

●折井俊美＝皆さんこんにちは。幹事って

いうのはね、だいぶもうお年寄りの方がず

っとやってらっしゃってですね、幹事やっ

てくださいって言われて、よく見たらもう

そういう年になっちゃったんでしょうか

ね。一緒にやるのが、藤森郁夫さんがです

ね。また、そういった会計の内容なんかに

ついては、立派な八十銀行の支店長室でいつもやってるよう

ですので、呼んでいただけるのかな、押しかけるのかなって

いう風に思ってますけども。1年間の活動が終わって、それ

であとよくできましたって言うんですよね。そういう役割で

すよね。一生懸命やりたいと思います。よろしくお願いしま

す。 

◆今後の例会日程 

12/27(金) 休日 

1/3(金) 法定休日 

1/10金) 新年例会「年頭挨拶」会長・年男（巳年） 

1/17(金) 準法定休日 

1/24（金) クラブフォーラム年当所感・諏訪市長 


